## El 55,6% de los estudiantes de ciclos formativos encuentran empleo en menos de un año

 El presente curso estrena 15 titulaciones y se amplía la Formación Profesional Dual con 72 nuevos proyectos

ZARAGOZA. Más de la mitad de los estudiantes de FP de Aragón, en concreto un 55,6%, encuentran un empleo en menos de 12 meses, nueve puntos por encima del porcentaje que había hace solo dos años (un 46,1%). Los datos de aquellos que consiguen trabajo en solo seis meses también mejoran notablemente, con un 37,3% el pasado año frente al 31,6% de 2014. Son algunas de las cifras que ofreció ayer el Departamento de Educación de la DGA en la inauguración del nuevo curso en Teruel y que hablan de la pujanza de unos estudios que cuentan con alrededor de 23.000 matriculados en la Comunidad.

Para el presente curso, se han autorizado quince nuevos ciclos formativos, tanto en el medio rural como en el urbano: dos de FP básica, seis de grados medios y siete de grado superior. De los nuevos títulos, dos son de FP Básica: Actividades Agropecuarias en el IES Mar de Aragón de Caspe y Electricidad y Electrónica en el IES Siglo XXI de Pedrola.

Seis son de Grado Medio: Elaboración de productos alimenticios, que se implanta en el IES Martínez Vargas de Barbastro y en el IES Valle del Jiloca de Calamocha; el grado medio de Producción agropecuaria en el CPIFP San Blas de Teruel; Panadería, Repostería y Confitería en la Escuela de Hostelería de Teruel; Atención a personas en situación de dependencia en el IES Juan de Lanuza de Borja; y Conformado por moldeo de metales y polímeros en el IES Virgen del Pilar de Zaragoza.

Este último grado se oferta por primera vez en Aragón y además, y como en el caso de Calamocha, se hace en modalidad de FP dual. Para estos estudios existe una colaboración con el clúster de la automoción, por lo que se espera una inserción del 100% de los futuros titulados.

El catálogo de FP de Grado Superior aumenta con siete títulos: Gestión de alojamientos turísticos en el CPIFP San Lorenzo de Huesca; Asistencia a la dirección en el CPIFP Bajo Aragón de Alcañiz; Integración social en el IES Reyes Católicos de Ejea; Desarrollo de aplicaciones multiplataforma en el CPIFP Los Enlaces de Zaragoza, Automatización y Robótica Industrial en el IES Gallicum de Zuera; Coordinación de Emergencias y Protección Civil en el IES Francés de Aranda de Teruel, e Ilustración en la Escue-

#### Convenios con empresas

Además de estas novedades, Educación amplía la oferta de Formación Profesional Dual con 72 nuevos proyectos, la mitad de ellos, en el mundo rural. Este aumento, de más del 50% respecto al curso pasado, supone la suscripción de convenios con más de 240 empresas y la oferta de más de 300 plazas. Los alumnos que cursan esta modalidad trabajan con un contrato de formación y aprendizaje y no con el modelo de beca planteado en otras comunidades autónomas, alternando las clases con unas prácticas remuneradas en empresas. El contrato tiene una duración mínima de un año. El programa formativo es individualizado para cada alumno y empresa participante en el proyecto.

La Formación Profesional se imparte en Aragón en 105 centros sostenidos con fondos públicos (ocho de ellos, integrados, es decir, que solo ofertan plazas de Formación Profesional) y llega a 38 localidades diferentes de la Comunidad, la mitad de ellas, de menos de 5.000 habitantes.

HERALDO

#### **LA CIFRA**

23.000

El curso de FP comienza en Aragón con alrededor de 23.000 alumnos, una de las cifras más altas de estos años.

#### **NUEVOS CICLOS**

FP Básica. Actividades Agropecuarias y Electricidad y Electrónica.

**Grados Medios.** Productos alimenticios, Producción agropecuaria, Panadería, Repostería y Confitería, Atención a personas en situación de dependencia, Moldeo de metales v polímeros.

Grados superiores. Gestión de alojamientos turísticos, Asistencia a la dirección, Integración social, Desarrollo de aplicaciones multiplataforma, Automatización y Robótica Industrial, Coordinación de Emergencias, e Ilustración.

# la de Arte de Teruel.

I proyecto 'ZaraGozada' es una apuesta para promover la participación y la accesibilidad universal de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo (PDID) a las instituciones, centros y recursos de la capital aragonesa. Un proyecto de Plena Inclusión Aragón que lleva en marcha desde mayo del 2016, y para el que cuentan con el apoyo de Obra Social 'la Caixa'. El técnico responsable de la ejecución del proyecto, Santiago Aguado, asegura que la ayuda de la entidad, tanto en la subvención como en los Premios a la Innovación Social, «ha sido importantísima, ya que han impulsado este proyecto tan

> Surgido de la demanda explícita del colectivo PDID de la asociación, tras reivindicar sus derechos de acceso a la información, recursos y servicios, este programa se centra en «la sensibilización, formación y capacitación de los usuarios; en la difusión del proyecto entre otras PDID, familias y entidades; en motivar a la sociedad para conseguir los fines que perseguimos; y en dar visibilidad a las necesidades que este colectivo sigue teniendo» a la hora de acceder en igualdad de condiciones a la información, recursos y servicios. Para ello, cuentan con un equipo multidisciplinar

maravilloso y necesario».

# LA PARTICIPACIÓN DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

'ZARAGOZADA': PROMOVIENDO



Plena Inclusión Aragón recogió el premio de 'la Caixa'.

## **EL PROYECTO EN CIFRAS...**

Proyecto de la Obra Social 'la Caixa': 'ZaraGozada'

**Actividad:** Este proyecto de la asociación Plena Inclusión Aragón promueve la participación de las personas con discapacidad intelectual y trastornos del desarrollo, así como la mejora de la accesibilidad universal en instituciones, centros y recursos de la capital aragonesa.

■ Subvención: 30.560 euros Beneficiarios: 200

compuesto por «dos profesionales técnicos para la coordinación y dinamización del proyecto, una persona para la gestión administrativa y una con discapacidad intelectual, como apoyo de la comisión de trabajo consolidada». Se aseguran así de que todo lo planteado pueda llevarse a cabo.

Aguado explica que, desde que se lanzó el proyecto, han percibido una notable mejoría en la accesibilidad de las PDID. «Hemos constatado que las personas con discapacidad intelectual, cuando están en sitios cognitivamente accesibles, están más cómodos y pueden participar libremente, tomando decisiones y disponiendo de aquellos servicios, bienes y productos accesibles, sin depender de una tercera persona», concluye.

#### **INFRAESTRUCTURAS**

#### PAR y Podemos critican los retrasos en las obras de los nuevos colegios

El Partido Aragonés en Zaragoza mostró ayer su preocupación por el «atasco» en el desarrollo de las infraestructuras educativas de los barrios del sur de la ciudad, y más concretamente por las fases de primaria de los centros integrados de Arcosur, Valdespartera 3 y Parque Venecia. Desde el PAR I taron que el enfrentamiento entre el ejecutivo PSOE-CHA y sus «socios» de Podemos «haya ido aumentando la crispación con estos centros como protagonistas». Por su parte, la formación morada llevará al próximo pleno los retrasos en los contratos de obra del CIP Parque Venecia y preguntará por sus consecuencias.

### UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

#### El rector presenta los ensayos de la vacuna contra la tuberculosis

El rector de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, el consejero delegado de Biofabri, Esteban Rodríguez, y el catedrático Carlos Martín, investigador principal del Proyecto Vacunas Tuberculosis, comparecen hoy a las 10.00 en el Club Financiero de Vigo (Pontevedra) para explicar las nuevas fases que se van a poner en marcha para el desarrollo de la vacuna española candidata contra la tuberculosis, MTBVAC, así como la financiación captada para su materialización. La presentación se enmarca dentro de la visita institucional a los laboratorios de Biofabri en Pontevedra de una delegación aragonesa.

#### INTEGRACIÓN

#### Convenio entre el IAM y el colectivo gitano en materia de igualdad

La consejera de Ciudadanía y Derechos Sociales, María Victoria Broto, y la directora territorial de la Fundación Secretariado Gitano, Isabel Jiménez Cenizo, firmaron ayer un convenio de colaboración entre el Instituto Aragonés de la Mujer (IAM) y la entitrato y género. Estuvieron acompañadas por la directora del IAM, Natalia Salvo, organismo que aporta 25.000 euros para el desarrollo de este convenio, que se pondrá en práctica en las tres provincias. El primer paso será el de llevar a cabo un diagnóstico de la situación de las mujeres gitanas en Aragón.



28 DE SEPTIEMBRE Conferencia inaugural de Gudrum Maurer a las 19 h.

